





Le CERFAM, le PAM Congo, le Bénin et la Côte d'Ivoire s'associent pour des solutions innovantes dans la production de manioc

Depuis août 2019, le ministère de l'Agriculture et du développement rural de la Côte d'Ivoire, en partenariat avec le bureau de pays du PAM au Congo, le CERFAM et le ministère de l'Agriculture du Bénin et le PAM du Bénin travaillent ensemble pour soutenir la République du Congo dans l'amélioration de la chaîne de valeur du manioc pour 60 agriculteurs et membres de 12 coopératives agricoles de la région de Bouenza.

Un groupe d'experts et de femmes membres de coopératives de Côte d'Ivoire et du Bénin a été déployé en République du Congo pour faciliter la formation à la **fabrication d'équipements et la transformation du manioc en produits diversifiés** tels que l'attiéké et le gari. Le gari et l'attiéké, fabriqués à partir du manioc fermenté en République du Congo, sont produits selon des méthodes traditionnelles, principalement à la main avec une technologie obsolète et rudimentaire.

La collaboration a commencé avec une mission de haut niveau des deux pays et du CERFAM, en novembre, qui avait le double objectif de lancer la collaboration et a mené une évaluation approfondie sur le terrain de la situation des agriculteurs pour la production de manioc à la fois au niveau des équipements utilisés et les méthodes de transformation. Deux formations ont eu lieu pendant quatre semaines, notamment une sur la fabrication de machines de haute qualité pour transformer le manioc en attiéké et gari, et l'autre sur la façon de traiter le manioc à la machine en utilisant une méthode plus efficace. Sept machines ont été fabriquées et ont amélioré la chaîne de production, ce qui a permis de parfaire la chaîne de valeur et le système alimentaire de ces agriculteurs, les rendant plus compétitifs en termes de productivité et de qualité.

La session de formation et de transfert de technologie aux membres des coopératives a introduit des techniques innovantes qui permettront de produire des machines efficaces et contribueront à un meilleur accès au marché.

Le rôle du PAM Congo et du CERFAM dans ce projet était de faciliter l'échange et le transfert de connaissances et de technologies et de participer au développement de la chaîne de valeur du manioc en République du Congo grâce à l'utilisation de techniques innovantes accessibles à la population afin d'atteindre l'objectif « Faim Zéro ».

La prochaine phase consistera en un dialogue et échange continus pour aider le gouvernement du Congo à inclure ces pratiques dans ses politiques et programmes nationaux de durabilité.